
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 008/2024 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos três dias do mês de abril de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-se para 4 

Assembleia Ordinária, nas dependências da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 5 

SMDS, Av. João Pessoa, 1105 – Azenha – Porto Alegre, sob a coordenação do Vice-6 

Presidente PAULO FRANCISCO DA SILVA, PEQUENA CASA DA CRIANÇA, e na 7 

presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL:  9 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o CMDCA; Natália 10 

Cristina de Souza Pires, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; Eduarda Roos Enes, 11 

Casa do Menino Jesus de Praga; Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos 12 

dos Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto Alegre; João Batista Machado da Rocha e  13 

João da Luz, Fundação O Pão dos Pobres; Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de 14 

Apoio ao Fórum Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; Priscila Balestrin, 15 

Parceiros Voluntários; Luciane Escouto, Instituto Leonardo Murialdo; Denise Souza 16 

Costa, Amigos do Hospital Materno Infantil – AHMI; Rose Ceroni Canabarro, Associação 17 

de Apoio ao Fórum Municipal da Criança e do Adolescente de Porto Alegre – Asafom; 18 

Francyne Rosa, CEA; e Andréia Brito Gilli, Comunidade Evangélica de Porto Alegre – 19 

Cepa.  20 

CONSELHEIROS DO GOVERNO:  21 

Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Sônia Rejane dos 22 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Letícia Giardin, Fundação de 23 

Assistência Social e Cidadania – Fasc; e Sônia Silvestrin, Secretaria Municipal de Saúde – 24 

SMS. 25 

FALTAS JUSTIFICADAS: 26 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 27 

(Topogigio); Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA; 28 

e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV.  29 

DEMAIS PRESENTES:  30 
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Íris Cândido, Administrativo Comui-CMDCA/SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG 31 

Taquigrafia.  32 

PAUTA:  33 

1. Abertura;  34 

2. Comissões: Comissão Executiva, Comissão de Registros, Comissão de Políticas e 35 

Comissão de Finanças; 36 

3. Informes.  37 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 38 

1. ABERTURA; 39 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o CMDCA: Boa 40 

tarde a todos e a todas. Então, vamos iniciar a plenária. Então, já justificando a ausência da 41 

Presidente Carol, que está em outra agenda pelo CMDCA. O Frei Luciano, representando o 42 

CPCA, também está nessa agenda de reuniões e o Carlos Simões, da SMGOV. Então, eles 43 

tiveram essa agenda agora à tarde, que é referente a uma campanha entre o CMDCA e o setor 44 

público para uma campanha pró-infância, ou seja, de captação de recursos para o fundo da 45 

criança através daquelas empresas que a Prefeitura contrata ou tem alguma parceria com a 46 

Prefeitura. Então, a reunião está acontecendo neste momento. Então, estão justificadas as 47 

ausências. Também hoje na executiva, pela manhã, debatemos bastante sobre a questão do 48 

MIROC, do decreto municipal, onde haveria ali uma formação, uma troca de ideias com a 49 

Patrícia, da Amurt. Então, vai ficar para a próxima quarta-feira, para dar sequência ao estudo 50 

da Resolução 150. E dentro também desse tema, a outra formação com a Sandra, que ficou 51 

para o dia 12/06. Então, passamos para as comissões. Então, passar para a Comissão de 52 

Finanças. Pode começar. 53 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 54 

Priscila Balestrin, Parceiros Voluntários: A Comissão de Finanças tem dois processos. O 55 

primeiro é o SEI 23.0.000157401-9. É um processo do INSTITUTO CULTURAL SÃO 56 

FRANCISCO DE ASSIS. É o Projeto Cuidando Vidas com Oferta de Atendimento 57 

Qualificado. A organização, então, enviou um ofício solicitando a transferência de recursos do 58 

Projeto Sustentabilidade dos Serviços, Programas e Projetos do CPCA 2022/2023, no valor de 59 

R$ 11.360, e do projeto Manutenção e Ações para Juventude CPCA 2022/2023, no valor de 60 

R$ 79.100, totalizando R$ 90.460 para o projeto Cuidando Vidas com Oferta de Atendimento 61 

Qualificado. Então, após a análise dos extratos anexados ao processo e que os valores 62 
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constam, são os mesmos solicitados no ofício, a Comissão de Finanças emite parecer favorável 63 

à transferência de recursos do Projeto Sustentabilidade de Serviços, Programas e Projetos do 64 

CPCA 2022/2023 e do Projeto Manutenção e Ações para Juventude CPCA 2022/2023, 65 

totalizando R$ 90.460 para o Projeto Cuidando Vidas com Oferta de Atendimento 66 

Qualificado. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança – Vice-Presidente o 67 

CMDCA: Alguma pergunta? Colocamos em votação. Quem é a favor? Algum parecer da 68 

comissão? APROVADO POR UNANIMIDADE. Próximo. Priscila Balestrin, Parceiros 69 

Voluntários: O próximo é o Processo 22.0.000158058-6. É um projeto da instituição 70 

INSTITUTO DA CRIANÇA COM DIABETES. O projeto é Manutenção do ICD 71 

2023/2025. Então, a OSC encaminhou ofício solicitando transferência entre projetos, como 72 

segue, do Projeto Infraestrutura do Centro de Educação e Tratamento da Diabetes 2021/2023, 73 

com data de encerramento no dia 30 de junho de 2023, para o Projeto Manutenção do ICD 74 

2023/2025, Resolução 147 de 2023, Certificado 008 de 2023. O valor é de R$ 8.147. Então, 75 

após a análise da solicitação, a comissão emitiu pelo parecer do indeferimento da solicitação da 76 

OSC, devido ao artigo 4º da nossa Resolução 150, que diz que o certificado para a captação 77 

de recursos terá validade de 24 meses. Inciso IV: “após o vencimento do prazo de 180 dias, a 78 

OSC terá mais 180 dias para apresentar uma justificativa fundamentada, que será apreciada 79 

pelo CMDCA. No caso de indeferimento do pedido ou exceder este prazo, os valores serão 80 

retornados à conta geral do Fundo da Criança”. Então, só para a gente esclarecer: a instituição 81 

pediu a transferência de um projeto que a carta já estava vencida há mais de 180 dias, que 82 

consta na nossa resolução. Então, nós vamos indeferir e orientar a instituição a mandar a 83 

justificativa, porque só veio a solicitação de transferência e não veio a justificativa do porquê 84 

que passou desse prazo, que estava previsto na captação. Então, a OSC ainda tem a 85 

possibilidade de encaminhar a justificativa, mas neste momento a comissão é pelo 86 

indeferimento. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Então, em votação 87 

pela plenária, quem é a favor ao parecer da comissão, de indeferimento? Alguma abstenção? 88 

APROVADO POR UNANIMIDADE O INDEFERIDO. Agora passamos para a Comissão 89 

de Política. Pode ser? 90 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS: 91 

Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 92 

Alegre, Apae/Porto Alegre:: A gente não recebeu processos novos, a gente deu retomada dos 93 
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outros que estamos acompanhando. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: 94 

Então, a próxima, a Comissão de Registros. 95 

- COMISSÃO DE REGISTROS:  96 

Andréia Brito Gilli, Comunidade Evangélica de Porto Alegre – Cepa: Nós vamos trazer 97 

novamente o Processo 24.0.000033739-7. É do INSTITUTO BRASILEIRO PRÓ-98 

EDUCAÇÃO, TRABALHO E DESENVOLVIMENTO - ISBET, no qual eu tinha ficado 99 

com dúvida em relação à CBO, se estava adequada, se enquadravam. É referente à CBO 100 

521125: atendimento ao cliente e varejo. Então, eu trago para aprovação. A comissão é de 101 

parecer favorável. Então, tá de acordo com o programa de aprendizagem. Paulo Francisco da 102 

Silva, Pequena Casa da Criança: Em votação pela plenária, quem é a favor do parecer da 103 

Comissão de Registros? Quem é contrário? Quem se abstém? APROVADO POR 104 

UNANIMIDADE. Francyne Rosa, CEA: E o segundo processo da Comissão de Registros é 105 

o Processo 24.0.000026748-8. É da ESCOLA DE EDUCAÇÃO INFANTIL BOA MÃE 106 

DA SOME. Eles mandaram toda a documentação, estava de acordo. Porém, faltava um dos 107 

anexos, que foi solicitado, despachado. E eles responderam com esse anexo. Então, está de 108 

acordo. Era o anexo da descrição dos serviços. Eles tinham mandado o plano de trabalho e 109 

todos os outros, mas faltava esse. Eles enviaram. Hoje a gente fez visita nessa instituição, 110 

porque no ano passado a SOME assumiu essa instituição, que foi desconveniada numa 111 

associação, que fica lá no bairro Humaitá. Perto da Arena do Grêmio. A gente fez então a 112 

visita por ser uma escola nova para a SOME, então está há um ano executando. Fomos 113 

recebidos então pela pessoa administrativa, que nos mostrou toda a escola. Ela tá esperando 114 

uma reforma e a princípio está tudo OK com a inscrição deste programa. Então, a comissão é 115 

de parecer favorável. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Antes da 116 

votação, a gente vê que ultimamente tá tendo alguns problemas com a gestão de algumas 117 

associações, né? Então, muitas instituições estão perdendo a parceria ali, por má 118 

administração, má organização. E a Smed tá procurando essas instituições que tem mais 119 

capacidade técnica para assumir. Então, a gente vê que o local era bem precário, né? O espaço 120 

é bom, é daquelas unidades que era na época do OP que as associações ganharam, né? Ali 121 

através das votações. E tem um bom projeto ali dos Maristas para ter a ampliação, que é um 122 

bom terreno. Aquela perto da Pé de Pilão. Andréia Brito Gilli, Comunidade Evangélica de 123 

Porto Alegre – Cepa: O espaço é maravilhoso. É um espaço assim, dá para fazer muita coisa 124 

legal para as crianças. As salas bem adequadas para o atendimento, o espaço simples, mas 125 
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dentro do que é solicitado pela Smed. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: 126 

Tem um recurso que na época da associação tava retido por falta de prestação de contas, essas 127 

questões, né, de gestão. Então, a SOME conseguiu via Smed esse recurso para fazer essa 128 

qualificação do espaço lá, né? Então, a equipe também é qualificada e a comissão é de parecer 129 

favorável, encaminhamento à plenária. Quem é favorável à inscrição desse programa de 130 

educação infantil da SOME? Algum contra? Alguma abstenção? APROVADO POR 131 

UNANIMIDADE. Mais um processo, que é o Processo SEI 24.0.00041306-9, da ACERGS 132 

– ASSOCIAÇÃO DE CEGOS DO RIO GRANDE DO SUL. Então, esse é para reativação 133 

do registro. Então, por falta de não mandar na época ali o relatório e o plano, então ficou 134 

suspenso até mandarem todos os documentos. Então, a comissão é de parecer favorável à 135 

reativação do registro dessa instituição. Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de 136 

Apoio ao Fórum Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente: Quanto tempo eles 137 

ficaram? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Só dois anos. Então, a 138 

comissão é de parecer favorável à reativação dessa instituição, encaminhamento à plenária. 139 

Quem é favorável? Algum contrário? Alguma abstenção? APROVADA POR 140 

UNANIMIDADE. Então, pessoal, das comissões era isto. Alguém tem algum informe ou 141 

algum outro assunto que poderia trazer para a plenária? Então, quase batendo o recorde de 142 

plenária mais curta. [Risos]. Valeu! Então, obrigado e encerramos a plenária. 143 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 144 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 145 

Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  146 


